

El Corresponsal de París
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacc.^{ón} y Admón.
57 y 59 rue Mauberge
Paris.

Año V. - Núm: 717.

Paris 11 de Mayo de 1889.

La situación.

Confirmando lo que indicábamos en nuestra correspondencia de ayer, la prensa oficiosa empieza a decir ya de una clara y terminante que la comisión de instrucción del alto tribunal de justicia habrá concluido definitivamente sus trabajos allí por el 20 ó 25 del corriente mes de Mayo.

Segun los nuevos datos que hemos adquirido, parece que las principales investigaciones de la comisión se han dirigido particularmente sobre los subastas, movimiento de fondos y tratados hechos por el general Boulanger durante la época en que estuvo al frente del ministerio de la guerra; no faltando quien asegura que, en este orden de cosas, la indicada comisión ha logrado acumular una serie de hechos y de documentos de unchísima importancia, los cuales habrán de producir en su día una profunda impresión al Senado cuando de nuevo se constituya en alto tribunal de justicia.

Aun aceptando la hipótesis de que los hechos de soborno ó de complot político atribuidos al general Boulanger no sean absolutamente demostrados, siempre quedaria del trabajo de la comisión - dicen los ministeriales - un proceso de moralidad política que justificaria de todo en todas las persecuciones intentadas.

Relata refero...; es decir, tales eran los rumores que circulaban ayer tarde por los pasillos del Senado.

Añadamos, por nuestra cuenta, que la comisión de instrucción debe oír todavía la deposición de unos cuantos testigos importantes que aquella ha querido reservarse para la última hora.

A este propósito, aseguraba un periódico esta mañana, que la declaración hecha días atrás ante la comisión por M. Blenuecean, y sobre la cual éste ha guardado y guardara resueltamente el mayor secreto ha sido de grandísima importancia.

x x

Paris 11 Mayo 1889.

F. 2.

Extracto de una conversacion que un redactor del Gaulois ha tenido, en Londres, con el general Boulanger.

" — Por lo que respecta a las noticias que recibo todos los dias de Paris y de los departamentos (decia el general), no pueden ser más excelentes; así, puedo afirmarlos con la mayor confianza que dentro de cinco meses todos los ex-patriados habremos entrado nuevamente en Paris, llevados por los votos de los electores franceses.

— ¿Dentro de cinco meses, mi general? Sin embargo, si se ha de dar crédito a ciertos rumores que vienen de Francia....

— Os repito que dentro de cinco meses. En cuanto a los rumores a que hacéis referencia, los conozco: según ellos, la Cámara vacaría durante la Exposición; por consecuencia, el presupuesto estaría sin votar en el momento en que los electores deberían ser convocados, y en este caso, las elecciones generales quedarían prorogadas hasta el mes de mayo de 1890.

Esto no es más que un nuevo ballon d'essai lanzado por los periódicos subvencionados por el gobierno; pero yo desearé a este a que ponga en ejecución semejante proyecto.

El gabinete ha comprendido perfectamente la absurdidad de este plan, y no se atreverá a ponerlo en planta.

Si otra cosa sucediera, es decir, si este plan se intentara o se llevara a cabo, el gobierno se haría culpable, ni más ni menos que de un golpe de Estado contra el sufragio universal.

En cuanto a mí — dice el general, animándose de repente — ya sabéis que he tenido siempre el sentimiento del respeto de la legalidad. Tampoco ignoráis que jamás he querido salirme de ella — digan lo que quieran en otro sentido mis adversarios; pero si se produjera un atentado semejante contra el sufragio universal, yo sería el primero en declarar que el deber de todo buen ciudadano sería de sublevarse contra el gobierno que tal cosa intentara, y estaré igualmente persuadido de que yo no sería ciertamente de los rezagados... Con todo, repito, — y de ello estoy firmemente convencido — que el gobierno no se atreverá a tanto, por instinto de conservación y por temor a las consecuencias."

Las Cámaras reanudan sus tareas a partir del próximo martes. Pronto vamos de ver lo que hay de verdad en los rumores a que el general Boulanger hace referencia.

Paris 11 Mayo de 1889.

Fº 3.

En Abysinia. - Varios periódicos, refiriéndose a supuestas noticias recibidas directamente de Abysinia, sostenían no hace aun muchos días, que no había nada de verdad en el relato publicado anteriormente por una gran parte de la prensa - y reproducido por nosotros - relativo a la muerte del Negus acaecida a primeros de Mayo a consecuencia de haber sido herido en una encarnizada batalla librada entre sus tropas y las de su contrincante Menelick, que en definitiva es el que se ha quedado con el triunfo.

Ultimamente se ha recibido en Roma una nueva información del conde Antonelli, de fecha 25 de Mayo, y en ella confirma de modo categórico que el Negus fue mortalmente herido en la batalla de Metemneh, que duró todo el día 10 de Mayo, mientras él atacaba las posiciones fortificadas de los Derviches. Parece que a lo mejor del combate sobrevino una espesa niebla, y que a esta circunstancia se debe en gran parte la derrota de los abysinios.

El Negus, moribundo, fue transportado a su campamento, en donde falleció a la siguiente mañana.

Durante la noche del 12, los Derviches atacaron el campamento abysinio, quedando dueños de él y destruyéndolo por completo.

Una vez vencedor Menelick, hizo ocupar enseguida por su ejército el país de los Volo-Gallas. Apoyado por un ejército de muy cerca de 130.000 hombres, hizo proclamar sobre el terreno rey de los reyes (este es el título de soberanía en aquellas regiones), y va a hacerse coronar solemnemente, (centro de poco, en la ciudad santa de Abysinia).

El 25 de Mayo, Menelick expidió un correo portador de una carta para el rey Umberto, informándole oficialmente de la muerte de Johannis (el Negus), dándole cuenta de los últimos sucesos y manifestándole la esperanza de poder enviar pronto a Roma una visión chocante.

Las huelgas de Alemania. - Telegrafian de Dortmund (Westfalia) en fecha de ayer, que ha ocurrido una colisión sangrienta entre la tropa y los mineros en los pozos Sclernig a consecuencia de haberse negado estos últimos a dejar libre el paso a la fuerza armada. De la refriega resultaron tres obreros muertos y varios heridos.

De Bochum anunciarse también - y esto ya lo decíamos en nuestra última hora de ayer - que se ha producido una nueva colisión entre la multitud y las tropas

Paris 11 Mayo de 1889.

F. 4.

las cuales han hecho uso de las armas, causando una porcion de víctimas.

Los últimos telegramas de Berlin calculan en 70,000 el número total de trabajadores que se encuentran actualmente en huelga. Si pueden sostenerse una semana más, puede considerarse como asegurado su triunfo. Todas las simpatías de las poblaciones están con ellos.

Segun el Post, ayer se discutio en el Consejo de ministros la cuestion de la declaracion del estado de sitio en los distritos en que la huelga se ha desarrollado. No se ha tomado a este proposito ninguna resolucion todavia; pero hoy debe tener lugar una gran reunion de los patronos en presencia del representante del gobierno en Westfalia, y este informara al gobierno acerca de la medida que sea más conveniente tomar.

Banquetes de la Exposicion. - Han dado ya comienzo en esta capital los banquetes y recepciones con que se proponen obsequiar a los principales personajes que vienen a honrar con su visita la Exposicion, el presidente de la Republica, los ministros, el Consejo municipal y los presidentes o directores de las altas corporaciones politicas, administrativas o financieras del Estado.

Anteayer empero Mr. Carnot dando en su palacio del Eliseo un suntuosísimo banquete al que estaban invitados, además del gobierno y de los presidentes de las Cámaras, los directores de la Exposicion, los presidentes de todas las secciones extranjeras y de todos los comités de la misma, el lord alcaide de Londres y sus dos sheriffs (llegado recientemente a esta capital con el exclusivo objeto de visitar el gran Certamen) y un gran número de personajes politicos de los de más viso, sin olvidar a los miembros todos del cuerpo diplomático actualmente presentes en Paris. - Después del banquete, tuvo lugar en el nuevo salon construido en el jardin del Eliseo una espléndida recepcion, a la que asistió cuanto encierra de notable Paris en la politica, en la banca, en las ciencias o en las artes.

Esta noche le toca el turno al Consejo municipal, y por los preparativos, todo hace creer que, como de costumbre, la fiesta del Hotel de ville será en extremo brillante. - He aqui el resumen de los personajes que han prometido su asistencia al banquete: el presidente de la Republica y su cuartel militar, el cuerpo diplomático; los ministros; los presidentes y las mesas de ambas Cámaras; el vicepresidente de la Republica Argentina; el lord-alcaide de Londres y su séquito; el burgomaestre de Amsterdam; el primer suplente del burgomaestre de Bruselas; los delegados del Consejo federal y de los principales cantones de Suiza; los diputados y senadores de Paris; los alcaldes

De los 20 víctimas en que se divide la villa; los alcaldes de las ciudades de Francia de más de 1000 almas; los directores de la Exposicion; los representantes de todas las secciones extranjeras; los directores de las administraciones de provincia; etc. etc.

(3088a. - 3910 871'25" = Suez; 2385' " = Panamá; 54' " = N. Y. Yaguá; 395' " = Paraguará; 305' ")